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O desma-

tamento, as queimadas e 
as mudanças climáticas 
têm intensificado o regime 
hidrológico da Amazônia, 
resultando em cheias e 
secas mais severas com 
intervalos menores. Em 
2023, a seca histórica cau-
sou a maior queda já regis-
trada nos níveis dos rios. 
No Rio Negro, o porto de 
Manaus registrou o menor 
nível desde 1902, com 
14,75m. Desde o início do 
século 21, houve nove even-
tos severos de cheias, igua-
lando o número do século 
anterior, segundo o pesqui-
sador Jochen Shöngart do 
INPA. A variação de 1,6 metro 
na amplitude das cheias afeta 
áreas de florestas alagadas e 
impacta atividades econômi-
cas e populações ribeirinhas.

A 76ª reunião anual da 
SBPC discutiu os impactos das 
secas e enchentes na região. 

Ayan Fleischmann do Insti-
tuto Mamirauá destacou que 
o aumento das secas e cheias 
tem afetado áreas de várzeas, 
onde a duração das inundações 
aumentou significativamente 
em algumas regiões.

Durante a seca de 2023, o 
Lago Tefé secou 75% no Médio 
Solimões, levando à morte de 

209 botos devido às altas tem-
peraturas. Especialistas apon-
tam que a morte dos botos 
foi causada por hipertemia 
devido às temperaturas extre-
mas dos lagos, que atingiram 
picos acima de 40 graus em até 
2 metros de profundidade, 
sem refúgio térmico para 
os animais.

ALERTA É DE PESQUISADOR DO 
INPE EM EVENTO NA SBPC
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ESPORTE

Atletas de São José dos Campos são 
convocados para as Paralimpíadas 

Atletas de São José dos 
Campos e Taubaté 
foram convocados 

para as Paralimpíadas de Paris 
2024, que ocorrerão de 28 de 
agosto a 8 de setembro. São 19 
representantes de São José dos 
Campos e três de Taubaté con-
firmados na competição, con-
forme lista divulgada pelo Comitê 

Paralímpico Brasileiro (CPB) nesta 
quinta-feira, 11. A primeira con-
vocação foi feita em 25 de junho 
e a última será anunciada em 18 
de julho.

O Brasil acumula 373 meda-
lhas na história dos Jogos Para-
límpicos, sendo 109 de ouro, 
132 de prata e 132 de bronze. 
Em Tóquio 2020, o país teve sua 

melhor performance com 72 
medalhas no total, igualando o 
desempenho de Rio 2016, onde 
conquistou 22 ouros, superando 
as 21 primeiras colocações de 
Londres 2012.

Representando São José dos 
Campos, os atletas competirão 
em modalidades como atletismo, 
paraciclismo e goalball. Taubaté 

Mudanças 
climáticas já 
interferem em 
secas e cheias 
na Amazônia

MEIO AMBIENTE

ECONOMIA

A implantação do com-
plexo de energia solar 
Irecê 1, nos municípios 

de João Dourado e Irecê, na Bahia, 
com capacidade de energia limpa 
e renovável instalada no empreen-
dimento de 161 MWp (megawatt 
pico) com abatimento de aproxi-
madamente 128 mil toneladas de 
CO2 por ano, deve começar a ope-
rar no terceiro trimestre de 2025.  

O projeto, no valor de R$ 418,5 
milhões, financiado pelo Banco 
Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), atenderá 
demanda da Refinaria de Mata-
ripe, a segunda maior do país, 
localizada em São Francisco do 
Conde (BA).

Construído a partir de uma 
joint venture (associação eco-
nômica) entre as empresas Ace-
len, Perfin Infra Administração 
de Recursos e Illian Energias 

Renováveis, o complexo contri-
buirá para o desenvolvimento 
socioeconômico regional com a 
criação de 530 empregos.

Transição energética
“O parque solar - associado ao 

programa de descarbonização da 
Refinaria de Mataripe - é parte do 
esforço do BNDES em fomentar 
a transição energética”, disse a 
diretora de Infraestrutura, Tran-
sição Energética e Mudança Cli-
mática do BNDES, Luciana Costa.

Incluído no Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) 
do governo federal, o complexo 
custará R$ 530 milhões. O finan-
ciamento do BNDES será feito 
na modalidade project finance 
(o fluxo de receitas e os ativos 
do projeto garantem o finan-
ciamento) em dólar americano, 
correspondendo a 78% do inves-
timento total.

BNDES financiará
 complexo solar na Bahia 
para abastecer refinaria

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O verão extremamente 
quente nos EUA cau-
sou pelo menos 37 

mortes por calor em julho, com 
previsão de mais vítimas devido 
aos dias ainda mais quentes 

esperados. Cerca de 100 cidades, 
do Maine à Califórnia, enfrenta-
ram recordes de temperatura, 
especialmente no oeste, onde 
várias mortes estão sob investi-
gação, incluindo desabrigados e 

idosos. Crianças também foram 
vítimas, algumas deixadas em car-
ros quentes. Recreacionistas ao 
ar livre também sofreram fatali-
dades, como um motociclista no 
Vale da Morte. Com temperaturas 

elevadas persistindo, espera-se 
um aumento contínuo nas mortes 
relacionadas ao calor nas pró-
ximas semanas, apesar de uma 
diminuição gradual prevista no 
oeste dos EUA.

Verão historicamente quente nos EUA deixa 
vários mortos e tendência é de piora

MUNDO

CHARGE

(FOTO/DIVULGAÇÃO)

O BASQUETE BRASILEIROS EM PARIS 2024

BRASIL CONQUISTA VAGA OLÍMPICA NO BASQUETE — FOTO: CBB
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João Pedro Mat-
tos Pinto, 14 
anos, foi morto 
por um tiro de 
fuzil durante 
uma operação 

policial conjunta da Polícia 
Federal e Polícia Civil em 
maio de 2020, enquanto 
brincava em casa. Os poli-
ciais Mauro José Gonçalves, 
Maxwell Gomes Pereira e 

Fernando de Brito Meister, 
réus por homicídio qualifi-
cado, foram absolvidos pela 
juíza Juliana Bessa Ferraz 
Krykhtine. Segundo a deci-
são, os policiais agiram em 
legítima defesa após serem 
atacados por traficantes, o 
que resultou em um tiroteio 
na residência de João Pedro, 
localizada no Complexo do 
Salgueiro, em São Gonçalo.

A juíza destacou que, 
após o lançamento de um 
artefato explosivo pelos 
traficantes, os policiais rea-
giram para repelir a agres-
são, atirando contra um dos 
suspeitos que se dirigia para 
dentro da casa. Embora reco-
nheça a morte trágica do 
adolescente, a magistrada 
argumentou que não houve 
dolo por parte dos policiais, 

enquadrando o caso sob a 
excludente de ilicitude da 
legítima defesa.

A decisão provocou indig-
nação na família de João 
Pedro e na opinião pública, 
levando seu pai, Neilton 
da Costa Pinto, a anunciar 
recurso contra a absolvição 
dos agentes. Desde o inci-
dente, questionamentos 
sobre a ação policial e as 

circunstâncias da morte do 
adolescente persistem, com 
relatos divergentes entre as 
versões das autoridades e 
testemunhas.

Apesar da condenação 
do Estado do Rio de Janeiro 
a indenizar os pais de João 
Pedro, a absolvição dos poli-
ciais reacendeu debates sobre 
violência policial, justiça e 
direitos humanos no Brasil.

Cidades 3

O governador Cláudio 
Castro visitou o futuro 
Hospital Estadual de 

Oncologia em Nova Friburgo, 
cuja construção está em fase 
final com investimento de R$ 
65,3 milhões pelo Governo do 
Estado. Prevista para ser con-
cluída em novembro, a nova 
unidade será referência no tra-
tamento do câncer, atendendo 
não apenas a população local, 
mas todo o Rio de Janeiro.
Ao lado do presidente da 
Assembleia Legislativa, Rodrigo 
Bacellar, Castro destacou a 
importância do hospital, enfa-
tizando como ele será crucial 
para salvar vidas e aliviar o 
sofrimento das famílias afeta-
das pelo câncer.
Ismair Leandro Filho, morador 
de Nova Friburgo e pedreiro na 
construção, tem um motivo 
pessoal para se orgulhar do 
projeto, pois sua irmã faleceu 
vítima da doença. Ele vê a obra 

como um legado para a região, 
oferecendo suporte essencial 
aos pacientes que necessitam 
de tratamento.
O hospital, projetado com 
conceitos de neuroarquite-
tura, visa criar um ambiente 
acolhedor e terapêutico, incor-
porando elementos da Mata 
Atlântica para promover a 
recuperação dos pacientes. 
Com 58 leitos, incluindo unida-
des de tratamento intensivo e 
enfermaria, o centro oferecerá 
serviços completos de oncolo-
gia, cirurgia, quimioterapia, e 
terá um moderno centro de 
imagem e laboratório de aná-
lises clínicas.
Claudia Mello, secretária de 
Saúde do Estado, enfatizou 
que a unidade salvará vidas 
não só na Região Serrana, mas 
em todo o estado, oferecendo 
um atendimento especializado 
e humanizado aos pacientes 
oncológicos adultos.

Cláudio Castro vistoria obras do 
Hospital Estadual de Oncologia, 

em Nova Friburgo

Governador Cláudio 
Castro inaugura base 
do Galeão Presente 

para reforçar segurança 
no Aeroporto Internacio-
nal Tom Jobim. Com 22 
policiais e seis viaturas, o 
programa operará das 6h às 
22h, cobrindo acessos aos 
terminais e áreas adjacen-
tes, além do corredor até 
a Ilha do Governador. A 
iniciativa visa garantir tran-
quilidade aos passageiros 
diante do aumento previsto 
para 2024, com projeção 
de mais de 14 milhões de 
usuários. O Segurança Pre-
sente, ampliado na gestão 
Castro para 41 bases no 
estado, inclui 18 na capi-
tal e abrange 22 municí-
pios, promovendo redução 
significativa da criminali-
dade. O Aeroporto, crucial 
para a economia estadual 
e turismo, registrou movi-
mento superior ao pré-
-pandemia, destacando-se 
como peça-chave na recu-
peração econômica do Rio 
de Janeiro. O plano inclui 
expansões adicionais do 
Segurança Presente, com 
sete novas bases planejadas 
para a Região Metropoli-
tana e Interior, visando for-
talecer a segurança pública 
em áreas estratégicas.

Cláudio Castro 
inaugura base 

do Galeão 
Presente para 

fortalecer a 
segurança no 

aeroporto

NOVA FRIBURGO IILHA DO GOVERNADO

Justiça absolve policiais pela 
morte do adolescente João Pedro

Um policial militar 
envolvido na abor-
dagem a três adoles-

centes negros, filhos de 
diplomatas em Ipanema, 
negou motivação racista em 
seu depoimento à Polícia 
Civil. O terceiro sargento 
Sérgio Regattieri Fernandes 
Marinho explicou que os 
jovens tinham características 
semelhantes às de um grupo 
de assaltantes buscado na 
região. Ele afirmou que sua 
conduta seria a mesma se 

fossem meninos brancos. 
Regattieri admitiu não estar 
utilizando câmeras corpo-
rais durante a abordagem, 
contrariando a versão 
inicial da Polícia Militar, que 
havia prometido analisar as 
imagens dos dispositivos. 
O depoimento do segundo 
agente foi adiado a pedido 
da defesa. Os filhos dos 
embaixadores do Gabão e 
de Burkina Faso afirmaram, 
em videoconferência, que 
não houve insultos racistas 

por parte dos PMs, mas que 
a ação foi truculenta.
O caso está sendo investi-
gado pela Corregedoria da 
Polícia Militar e gerou críticas 
do governador Cláudio 
Castro ao Itamaraty, acusan-
do-o de descredibilizar a 
PM ao solicitar uma investi-
gação rigorosa. A advogada 
da família do diplomata do 
Gabão criticou a postura de 
Castro, alegando que ele 
endossa o racismo dos poli-
ciais.

Policial envolvido em abordagem a 
adolescentes negros na Zona Sul 

do Rio nega conduta racista

RIO DE JANEIRO

Concurso Semed Nova Iguaçu RJ inicia convocação de aprovados

Jovem de 14 anos foi baleado e morto em 
uma operação conjunta da PF e da Polícia 
Civil no Complexo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, na noite de 18 de maio de 2020

SÃO GONÇALO

IMAGEM: MARCELO REGUA.

Sete a cada dez moradores da Região Metropolitana 
do Rio utilizam carros por aplicativo

Um estudo do Datafolha 
encomendado pela 
Uber revelou que, em 

2024, após uma década de 
operações no Rio de Janeiro, 
sete em cada dez residentes da 
Região Metropolitana utilizam 
regularmente serviços de carro 

por aplicativo. Além disso, 
78% dos cariocas conhecem 
alguém que já trabalhou ou 
trabalha com apps de mobi-
lidade. A pesquisa destacou 
que 94% dos entrevistados 
acreditam que os aplicativos 
de mobilidade aumentaram a 

autonomia para se locomover 
na região metropolitana. 
Também houve um impacto 
positivo na qualidade de vida: 
79% dos usuários passaram a 
explorar mais locais na cidade 
e 78% se sentem mais seguros 
para sair sozinhos.
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Um esquema 
milionário 
de desvio 
de ver-
bas des-
t i n a d a s 

à merenda escolar em Bel-
ford Roxo, na Baixada Flu-
minense, tem causado sérios 
problemas para os estudan-
tes, conforme denúncias do 
Ministério Público e rela-
tos de estudantes ao RJ2. 
De acordo com a Operação 
Fames, da Polícia Federal e 
do Ministério Público Fede-
ral, empresas contratadas 
pela prefeitura deixaram de 
fornecer 500 toneladas de 
alimentos para as escolas, 
desviando pelo menos R$ 6 
milhões do Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar 
(Pnae).

Responsáveis e estudantes 
de diversas escolas testemu-
nham a escassez e a baixa 
qualidade da merenda. Na 
Escola Municipal Deputado 
Osvaldo Lima, por exemplo, 

a técnica de enfermagem 
Rosemere de Andrade Bote-
lho relata que há dias em 
que falta merenda, enquanto 
merendeiras têm que custear 
temperos do próprio bolso. 
Na Escola Manoel Gomes, 
foi encontrado apenas cinco 
pacotes de frango para 550 
alunos, que frequentemente 
se queixam de uma dieta 
repetitiva e limitada a alimen-
tos como arroz e ovo.

A investigação aponta que 
empresas como a Jota 3 Loja 
de Conveniência receberam 
milhões para fornecer ali-
mentos, mas entregaram 
menos do que o contratado, 
contribuindo para o desvio. 
A HCMIX Comercial, ligada 
à Jota 3, também é mencio-
nada por suspeitas de par-
ticipação no esquema, rea-
lizando depósitos suspeitos 
para os envolvidos.

O ex-secretário municipal 
de educação, Denis Macedo, 
apontado como peça central 
no esquema de corrupção, 
foi exonerado e está preso. 
Apesar das denúncias, o pre-
feito Waguinho defende a 
suficiência de comida nas 
escolas municipais, mas uma 
sindicância foi prometida 
para apurar as acusações de 
falta de merenda.

A defesa de Denis 
Macedo afirma sua inocên-
cia, enquanto as empresas 
envolvidas declaram não ter 
acesso ao processo, que corre 
em segredo de justiça.

Em uma das 
escolas do muni-
cípio da Baixada, 
de 550 alunos, 
uma inspeção 
do Ministério 
Público achou só 
cinco pacotes de 
frango

Arroz e ovo: alunos de escolas de Belford 
Roxo sofrem com problemas na merenda

QUEIMADOS BAIXADA

A quarta edição 
da Colônia de 
Férias Brincando 

no Horto Luiz Gonzaga de 
Macedo acontecerá de 22 a 
26 de junho no Horto Muni-
cipal, no Fanchem. Destinado 
a crianças de 6 a 14 anos de 
qualquer instituição do muni-
cípio, o programa oferece 
atividades pela manhã (8h às 
12h) e à tarde (13h às 17h), 
focadas em diversão e contato 
com a natureza, incluindo 
componentes educativos.

A inscrição, necessária 

para participar, deve ser 
feita até 19/06 por meio de 
um formulário online, com 
capacidade máxima de 100 
crianças por turno. O prefeito 
Glauco Kaizer enfatizou a 
importância de proporcionar 
lazer e educação ambiental 
durante as férias: "É essencial 
que nossas crianças tenham 
contato com a natureza para 
aprender sobre a importância 
da preservação ambiental. 
Essa abordagem através de 
brincadeiras facilita o aprendi-
zado", afirmou o prefeito.

Queimados promove 
quarta edição da Colônia 

de Férias no Horto

O Rio Imagem 
Baixada, centro 
de diagnóstico 
em Nova Iguaçu, 

foi elogiado por José 
Damião da Silva, morador 
de Queimados, como 
um serviço de "primeiro 
mundo". Inaugurado há 
um ano com um investi-
mento de R$ 90 milhões, 
completou recentemente 
1 milhão de exames reali-
zados. A unidade ampliará 
seus serviços a partir de 

agosto, incluindo endoscopia 
digestiva e colonoscopia, 
fundamentais para o diag-
nóstico precoce de câncer e 
outras enfermidades.
Governador Cláudio Castro 
destacou a importância do Rio 
Imagem Baixada em agilizar 
atendimentos na região, antes 
carente de serviços de saúde. 
A secretária de Saúde, Cláudia 
Mello, celebrou o sucesso 
do centro e a participação 
majoritária das mulheres 
(72%) nos atendimentos, com 

tratamentos integrados e 
biópsias rápidas, como no 
caso de Cátia Gonçalves, 
que elogiou o ambiente 
acolhedor e a equipe huma-
nizada.
O centro exige encaminha-
mento da atenção básica 
para agendar consultas, 
mas está reduzindo as filas 
e tem tempos de espera 
curtos, como relatado por 
José Damião, que elogiou a 
rapidez no atendimento ao 
realizar uma 

Nova Iguaçu 
promove 
mais uma 
feira de ado-
ção de pets 
neste sábado

NOVA IGUAÇU

A Prefeitura de Nova 
Iguaçu realizará mais 
uma Feira Municipal 

de Adoção de Animais neste 
sábado (13), das 12h às 17h, na 
Praça dos Eventos do 1º piso do 
Top Shopping. Nesta edição, 15 
gatos e 14 cães estarão dispo-
níveis para adoção, proporcio-
nando uma oportunidade de 
encontrar um novo lar para 
animais que precisam.
O Brasil possui uma das maiores 
populações de animais de 
estimação do mundo, com 
mais de 168 milhões de pets, 
segundo a Abinpet. No entanto, 
o problema do abandono de 
animais continua preocupante, 
refletido em cães e gatos nas 
ruas. A feira visa promover a 
adoção responsável, incen-
tivando que os interessados 
preencham um termo de 
adoção comprometendo-se 
a cuidar adequadamente dos 
animais.
Os animais disponíveis já 
estarão castrados e vermifu-
gados, exceto os filhotes muito 
novos, que serão incluídos no 
programa de castração gratuita 
da prefeitura em parceria com o 
Hospital Veterinário da Estácio. 
Eles também serão vacinados 
contra a raiva antes de serem 
levados para seus novos lares.

A atividade vai acontecer entre os dias 
22 e 26 de junho, das 9h às 17h

Rio Imagem Baixada realiza um 
milhão de exames no primeiro 

ano de funcionamento
Centro de diagnóstico do Governo do Estado está 

ampliando oferta de serviços, com inclusão de procedi-
mentos como colonoscopia e endoscopia

PREFEITA DE CABO FRIO/FOTODIVULGAÇÃO
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A P r e f e i -
tura do Rio 
a n u n c i o u 
nesta quin-
ta-feira (11) 
a empresa 

responsável pela implantação 
do sistema de transporte aqua-
viário no complexo lagunar da 
Barra da Tijuca, na Zona Oeste 
da cidade. O projeto inclui a 
criação de oito linhas de bar-
cas que conectarão pontos 
de alto movimento na região, 
com tarifa estabelecida em 
R$4,30.O Jardim Oceânico será 
servido pelas linhas que vão 
até Muzema, Marapendi, Gar-
dênia e Rio das Pedras. Além 
disso, a comunidade de Rio das 
Pedras terá barcas com destino 
à Linha Amarela e ao Barra Sho-
pping. Uma linha específica vai 
operar entre Linha Amarela, 
Muzema e a estação de metrô, 
enquanto uma barca circulará 
em Jacarepaguá.

Outros 18 terminais e esta-
ções estão em fase de estudo e 
poderão ser incluídos no projeto 
caso haja interesse dos inves-
tidores. A expectativa é que o 
sistema tenha capacidade para 
transportar até 85 mil passagei-
ros por dia, com a possibilidade 
de integração tarifária com o 
metrô e ônibus, além da própria 
navegação aquaviária, como res-
salta Marcus Quintella, diretor 
da FGV Transportes.

O Consórcio Lagunar Marí-
timo, formado pela Construverde 
Construções e Serviços, ECP Envi-
ron Consultoria e Projetos, res-
ponsável pelo Campo de Golfe 
Olímpico, e Esfeco Administra-
ção Limitada, operadora do trem 
do Corcovado, comprometeu-se 

a investir R$100 milhões nos pró-
ximos 25 anos para viabilizar o 
empreendimento. O contrato 
estabelece a construção de 5 
terminais e 6 estações dentro 
de um prazo máximo de 6 anos.

O transporte pelas lagoas da 
Barra e Jacarepaguá dependerá 
não apenas do consórcio de bar-
cas, mas também da realização 
da dragagem das lagoas pela 
Iguá, concessionária responsável 

pelos serviços de água e esgoto 
na região. A dragagem está 
programada para ser concluída 
até 2027, enquanto as barcas 
devem iniciar suas operações 
em todas as linhas até 2029. O 

consórcio planeja investir R$6 
milhões em dragagem pró-
pria para áreas não abrangidas 
pelo trabalho da Iguá.

"Alguns trechos não neces-
sitarão de dragagem, mas 

haverá necessidade de licen-
ciamento. Tudo isso será parte 
de um plano de ação imple-
mentado com essa diretriz", 
explica José Raul Almeida, da 
ECP Environ.

Estado 5

Prefeitura do Rio anuncia empresa 
que vai operar barcas nas lagoas da 
Barra da Tijuca e Jacarepaguá

As obras executadas 
pelo Governo do 
Estado, por meio 

da Secretaria das Cidades em 
conjunto com municípios da 
Região Metropolitana do Rio 
geram mais de 1,5 mil empregos 
diretos e indiretos. Os dados são 
da própria pasta com informa-
ções das empresas responsáveis 
pelas intervenções em infraestru-
tura nas cidades de Itaboraí, São 
Gonçalo, Cachoeiras de Macacu e 
Mesquita.

– Nós temos uma clara regra 
neste governo: promover oportu-
nidades, gerar emprego e renda, 
valorizar a nossa gente. Por isso, 
a maioria das oportunidades de 
trabalho nessas obras é para 
pessoas que moram na comuni-
dade, no mesmo município ou 
nas cidades vizinhas, explica o 

governador Cláudio Castro.b O 
investimento na região ultrapassa 
a marca de R$1 bilhão, o que 
permitiu a criação de mais de 167 
mil empregos em 12 meses

– Além de darmos empregos 
a essas pessoas, ainda aquecemos 
a economia local, prestando 
um serviço de qualidade e que 
vai mudar a realidade daquelas 
pessoas. Só nessa região são mais 
de R$1 bilhão em investimentos 
de infraestrutura. É o próprio 
morador trabalhando no local 
onde mora e que vai usufruir das 
melhorias-, explica o secretário de 
Estado das Cidades, Douglas Ruas.

Vagas em São Gonçalo e na 
Baixada

Levantamento feito pelo 
Governo do Estado do Rio com 
dados do Novo Cadastro Geral 
de Empregados e Desempre-

gados (Caged), mostra que entre 
junho de 2023 e maio deste ano 
foram criadas 167.186 vagas de 
empregos com carteira assi-
nada no estado do Rio. Morador 
do Jardim Bom Retiro, em São 
Gonçalo, Elianderson da Silva, 
está ajudando a modificar a reali-
dade do bairro. Por lá, a secretaria 
das Cidades está revitalizando 
mais de 60 ruas com serviços de 
drenagem, pavimentação e urba-
nização, no segundo maior bairro 
do município em extensão. Os 
investimentos passam de R$253 
milhões. – Me sinto muito feliz em 
fazer parte da mudança do meu 
próprio bairro. Lá na frente, daqui 
a uns 10, 15 anos, quando estiver 
tudo pronto, vão lembrar de mim 
como um cara que fez parte de 
tudo isso. Sem dúvida, vou entrar 
pra história - diz orgulhoso.

Governador 
Cláudio Castro 
autoriza contra-
tação de mais de 
4 mil professores 

temporários

RIO DE JANIEO

O governo do Rio de Janeiro 
anunciou a contratação de 
4.293 professores tempo-

rários para os anos letivos de 
2024 e 2025 na rede estadual de 
ensino. Autorizado pelo gover-

nador Cláudio Castro e publicado 
no Diário Oficial em 11 de julho, 
o reforço visa atender demandas 

emergenciais, como afastamentos 
por motivos de saúde, gestação e 
estudos, além de outras licenças.
Os novos docentes serão distri-
buídos da seguinte forma: até 

3.053 para escolas regulares, com 
carga horária de 18 ou 30 horas 
semanais, destinados aos anos 
finais do Ensino Fundamental e 

Ensino Médio; e até 40 profissio-
nais para unidades prisionais e 

socioeducativas, com carga horária 
de 22 horas semanais, atuando 

nos anos iniciais do Ensino Funda-
mental.

Roberta Barreto, secretária de 
Estado de Educação, enfatizou que 

os temporários não substituem 
os concursados, mas são cruciais 

para cobrir ausências pontuais. Ela 
destacou ainda que o governo já 

nomeou mais 2.500 aprovados em 
concursos recentes, reafirmando o 
compromisso com a qualidade do 

ensino.
As contratações seguirão crité-
rios de inclusão: 5% das vagas 

para candidatos com deficiência, 
20% para negros e índios, e 10% 

para candidatos com hipossu-
ficiência econômica, conforme 

legislação vigente. A remuneração 
será compatível com os planos de 
carreira do Professor Docente I e II

RIO DE JANEIRO 
Feira vegana Veg Borá faz 
primeira edição em Niterói

NITERÓI

Uma das maiores feiras 
veganas do Rio de Janeiro, 
a Veg Borá, estreará em 

Niterói no próximo domingo, 14 
de julho. Sem utilizar ingredientes 
de origem animal, o evento 
reunirá gastronomia, cosmé-
ticos, artesanato e moda. Com 
aproximadamente 30 exposi-
tores confirmados, o dia também 
contará com um show do cantor 
Eric Maia.
No Rio de Janeiro, a feira ocorre 
mensalmente em diferentes 
bairros, atraindo em média duas 
mil pessoas por edição. Para sua 
primeira vez em Niterói, a idea-
lizadora da Veg Borá, Ysis Neves, 
espera receber cerca de mil visi-
tantes, realizando um antigo 
desejo da equipe.
"Comemoramos oito anos em 
julho e sempre sonhamos em 
expandir para Niterói, onde temos 
um público fiel que frequenta 
nossas feiras no Rio", comenta Ysis.
Apesar de ser tradicionalmente 
sediada no Rio de Janeiro, a Veg 
Borá colabora há anos com expo-
sitores locais de cidades como 
Saquarema, Itaboraí, Maricá e 
São Gonçalo, como é o caso de 
Ana Serrana, proprietária da Quei-
jana, em Niterói. Desde 2020, Ana 

produz queijos veganos feitos com 
castanhas de caju fermentadas e 
curadas.
"Participo como expositora da Veg 
Borá há bastante tempo. Este ano, 
estive presente em várias edições. 
Estou muito animada com a 
chegada da feira a Niterói, pois 
aqui não temos muitos eventos 
veganos grandes", destaca Ana.
Ysis expalica que a feira propor-
ciona uma plataforma para 
pequenos produtores divulgarem 
suas marcas e produtos.
"A Veg Borá é uma oportunidade 
para os pequenos produtores, que 
não têm uma loja física, apresen-
tarem seus produtos como se esti-
vessem em uma. É um espaço para 
promover suas marcas, conquistar 
mais clientes e pedidos", enfa-
tiza Ysis. Nesta edição, a orga-
nização prioriza expositores de 
Niterói e região. O evento será 
realizado no Clube AABB, loca-
lizado na Rua Hélio da Silva 
Carneiro, 78, São Francisco, das 
12h às 18h do próximo domingo. 
A entrada é gratuita. Embora 
algumas edições no Rio tradicio-
nalmente incluam campanhas 
de adoção de animais, no AABB 
não será permitida a entrada de 
pets.

Serão 30 expositores com produtos livres de 
ingredientes de origem animal; organizadora espera a 
presença de pelo menos mil visitantes

Obras do Governo do RJ 
empregam mais de 1,5 mil 

moradores da Região Metropolitana
Maioria da mão de obra empregada nos projetos da 
Secretaria das Cidades é de moradores das regiões

OPERAÇÃO NO JACAREZINHO/FOTODIVULGAÇÃO

Projeto prevê oito linhas obrigatórias de barcas fazendo a ligação 
entre pontos de grande movimento na região, com tarifa de R$4,30
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POR AGÊNCIA BRASIL

O S u p r e m o 
T r i b u n a l 
F e d e r a l 
(STF) deci-
diu manter 
a prisão de 

cinco investigados na quarta 
fase da Operação Última Milha, 
deflagrada nesta quinta-feira 
(11), que apura o uso irregular 
da Agência Brasileira de Inte-
ligência (Abin) para favorecer 
filhos do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, monitorar ilegalmente 
ministros do STF e políticos 
opositores.

Com a decisão, vão conti-
nuar presos Mateus de Car-
valho Sposito, ex-funcionário 
da Secretaria de Comunicação 
da Presidência da República, o 
empresário Richards Dyer Poz-
zer, o influencer digital Rogério 
Beraldo de Almeida, Marcelo 
Araújo Bormevet, policial fede-
ral, e Giancarlo Gomes Rodri-
gues, militar do Exército.

As prisões foram mantidas 
após audiência de custódia rea-
lizada por um juiz instrutor do 
gabinete do ministro Alexandre 
de Moraes. A justificativa para 
manutenção das prisões ainda 
não foi divulgada.

Segundo a investigação da 
Polícia Federal (PF), os cinco 
acusados participaram do tra-
balho de monitoramento ilegal, 
que teria sido realizado com o 
conhecimento do ex-diretor da 
Abin e atual deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL-RJ).

Os investigadores apontam 
a utilização do programa First 
Mile para realizar a espiona-
gem ilegal contra autoridades 
do Judiciário, do Legislativo e 
da Receita Federal, além de 
jornalistas.

DEFESAS

A Agência Brasil não conse-
guiu localizar as defesas dos 
cinco acusados. Em nota, Ale-
xandre Ramagem negou ter 
atuado ilegalmente durante 
sua gestão no órgão.

Ramagem disse que não 
houve monitoramento ilegal 

de autoridades. Segundo ele, 
os nomes que aparecem na 
investigação foram citados 
em mensagens de WhatsApp 
e conversas de outros investi-
gados na operação.

"Trazem lista de autoridades 
judiciais e legislativas para criar 

alvoroço. Dizem monitoradas, 
mas na verdade não. Não se 
encontram em First Mile ou 
interceptação alguma. Estão 
em conversas de WhatsApp, 
informações alheias, impres-
sões pessoais de outros 
investigados, mas nunca em 

relatório oficial contrário à 
legalidade", afirmou.

O parlamentar também 
negou que tenha favore-
cido o senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ). Segundo a PF, as 
ações clandestinas de moni-
toramento também ocorre-
ram contra três auditores da 
Receita Federal responsáveis 
pela investigação sobre "racha-
dinha" no gabinete de Flávio 
quando ele ocupava do cargo 
de deputado estadual.

"Não há interferência ou 
influência em processo vincu-
lado ao senador Flávio Bolso-
naro. A demanda se resolveu 
exclusivamente em instância 
judicial", concluiu.

Ontem (11), o senador negou 
qualquer favorecimento e disse 
que a divulgação do relatório 
de investigação da PF foi feita 
para prejudicar a candidatura 
de Ramagem à prefeitura do 
Rio de Janeiro.

"Simplesmente não existia 
nenhuma relação minha com 
Abin. Minha defesa atacava 
questões processuais, por-
tanto, nenhuma utilidade que a 
Abin pudesse ter. A divulgação 
desse tipo de documento, às 
vésperas das eleições, apenas 
tem o objetivo de prejudicar 
a candidatura do delegado 
Ramagem à prefeitura do Rio 
de Janeiro", afirmou.

JAIR BOLSONARO NÃO 
SE PRONUNCIOU.

*Matéria alterada às 
16h35min. para acréscimo de 
informações.

Geral

OPERAÇÃO FOI DEFLAGRADA NESTA QUINTA-FEIRA

STF MANTÉM PRISÃO DE CINCO 
investigados no caso "Abin Paralela"

SEGURANÇA COTIDIANO 

O presidente da 
A s s e m b l e i a 
Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), Rodrigo Bacellar 
(União Brasil), destacou 
a parceria da instituição 
com o Governo do Estado 
para melhoria da segu-
rança pública. Em discurso 
na formatura de 146 novos 
soldados da Polícia Militar 
no Centro de Formação e 
Aperfeiçoamento de Praças 
(CFAP), nesta sexta-feira 
(12/07), junto do governador 
Cláudio Castro (PL), Bacellar 
enfatizou a união, assim 
como o comprometimento 
da tropa.

 “A Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de 
Janeiro se encontra à dispo-
sição nessa parceria árdua 
que a gente vem conduzindo 
nos últimos cinco anos pra 
tentar fazer que nada falte 
de estrutura, de orçamento 
e de fiscalização. Para que 
os senhores sejam aten-
didos sempre com estru-
tura, proteção e dignidade”, 
discursou.

Rodrigo Bacellar enfa-
tizou ser inaceitável a morte 
de policiais, e desejou êxito 
aos recém-formados diante 

dos árduos desafios. “Que 
essa empreitada seja de 
muita proteção de Deus na 
vida dos senhores. É inad-
missível para os senhores 
que saem debaixo de chuva, 
de sol, todo santo dia para 
nos proteger e, por muitas 
das vezes, não conseguem 
regressar para o berço da 
família de vocês. Chega 
dessa história, tolerância 
zero contra a criminalidade”, 
discursou Bacellar.

O governador Cláudio 
Castro (PL) também enal-
teceu a determinação de 
muitos dos novos soldados 
que desde 2014 vinham 
lutando para o curso de 
formação ser efetivado. 
“Muitos sonhos tiveram de 
esperar até a data de hoje. 
A Polícia Militar tem muito 
orgulho de gente assim, gente 
vocacionada, gente que quer 
devotar a sua vida pela vida 
do outro”, destacou.

A atual gestão investiu 
mais de R$ 4 bilhões em 
segurança pública e, no 
último domingo, foi realizada 
a segunda etapa do processo 
seletivo da PM, que não 
ocorria há dez anos. Mais de 
11 mil candidatos participam 
dessa etapa do concurso.

Rodrigo Bacellar enfatiza 
mobilização em prol da 

segurança pública

Uma pesquisa do 
Fórum Brasileiro 
de Segurança 

Pública revela que as 
ameaças contra mulheres 
aumentam 23,7% nos dias 
de jogos de futebol. Em 
resposta a essa preocu-
pação, o governo do estado 
do Rio de Janeiro adotou 
o protocolo Não é Não! 
Respeite a Decisão, promo-
vido pela Secretaria de 
Estado da Mulher. Recen-
temente, junto aos profis-
sionais de segurança, foi 
realizado um treinamento 
para implementar medidas 
que tornem o Maracanã, 
principal estádio brasileiro, 
mais seguro para as torce-

doras.
Durante o treinamento, a 
equipe da secretaria instalou 
cartazes da campanha Mexeu 
com uma, mexeu com a 
Rede Mulher nos banheiros 
e pontos estratégicos do 
estádio. O foco foi capacitar 
as mulheres da segurança 
para lidar com incidentes de 
assédio e apoiar as vítimas 
nos jogos de futebol. Durante 
a partida entre Flamengo e 
Fortaleza, o Maracanã exibiu 
um vídeo informativo e uma 
faixa da campanha foi apre-
sentada no campo.
A iniciativa contou com o 
apoio de várias secreta-
rias, visando proporcionar 
um ambiente seguro para 

as mulheres nos estádios. 
A secretária de Estado da 
Mulher, Heloisa Aguiar, 
destacou que o protocolo 
fortalece a presença femi-
nina nos espaços de lazer, 
como o futebol, garantindo 
atendimento humanizado e 
acesso à rede de proteção. 
mulheres nos estádios.
 “As secretarias de Educação, 
Saúde, Segurança, Desen-
volvimento Social, Políticas 
Inclusivas e a Fundação Leão 
13 estão unidas à Secretaria 
de Estado da Mulher para 
que toda mulher que gosta 
de futebol, assim como eu, 
se sinta segura e protegida”, 
disse em nota do governo 
do estado

Prêmio 
Empoderar 
reconhece 
o valor e o 
trabalho de 
mulheres 

SOCIEDADE

O Prêmio Empo-
derar, iniciativa da 
Casa Brasil e da JH 

Eventos, premiou na noite 
do dia 9 de julho, em uma 
festa na casa de espetáculo 
Ribalta, na Barra da Tijuca, 
mulheres atuantes no 
estado do Rio de Janeiro 
que fazem a diferença e 
inspiram outras mulheres 
em seus segmentos e ativi-
dades. O prêmio foi conce-
dido em oito categorias de 
empoderamento feminino, 
garantindo conquistas 
que contribuem para a 
igualdade de gênero e a 
promoção do empodera-
mento das mulheres. 
Com apresentação da atriz 
Isabel Filardis, a premiação 
foi marcada pela emoção 
e histórias de superação 
e vitórias das vence-
doras. Antes da entrega 
dos prêmios, a cantora 
Juliana Diniz se apre-
sentou com um repertório 
de samba que ajudou a 
tornar o ambiente ainda 
mais descontraído. A noite 
foi encerrada com grande 
show de Luciana Mello, 
que misturou clássicos do 
samba e sucessos de sua 
carreira.

Discurso foi feito na formatura de 146 
novos soldados da Polícia Militar

Campanha no Rio traz mais
 segurança para mulheres nos estádios

Centro de diagnóstico do Governo do Estado está 
ampliando oferta de serviços, com inclusão de procedi-

mentos como colonoscopia e endoscopia
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A A gên cia 
de Pro-
m o ç ã o 
de Expor-
tações e 
I n v e s t i -
m e n t o s 

(Apex) enviou uma nota à 
imprensa nesta sexta-feira 
(12) informando que enca-
minhou o caso à Justiça. A 
investigação está relacio-
nada a negociações de joias 
e presentes de Estado em 
solo americano, envolvendo 
Jair Bolsonaro e ex-assesso-
res, incluindo Lourena Cid. 
Segundo a Apex, o pai de 
Mauro Cid utilizou indevida-
mente a estrutura do escritó-
rio da Apex em Miami.

O documento também men-
ciona que Lourena, ex-ge-
rente geral da unidade de 
2019 a 2022, foi afastado 
das funções devido a suas 
atividades e alegações de 
defesa de pautas golpistas. 
A investigação revela que ele 
continuou usando o celular 
funcional mesmo após sua 
demissão, compartilhando 
fotos das joias atribuídas ao 
ex-presidente.

A Apex constatou que o 
general resistiu em devolver 
o celular e o computador fun-
cional, apagando dados de 

forma irregular. Além disso, 
seu passaporte oficial com 
visto de trabalho não foi 
devolvido. A agência tam-
bém menciona que Lourena 
Cid afirmava repetidamente 
sua convicção de que o presi-
dente Lula não tomaria posse 
após ser eleito, o que a Apex 
considerou como uma pos-
tura golpista.

A investigação interna tam-
bém revelou a presença de 
funcionários em atividades 
fora de suas funções, incluindo 
participação em movimentos 
golpistas e negligência na ges-
tão do eescritório.

UMA APURAÇÃO 
INTERNA DA AGÊN-
CIA BRASILEIRA 
DE PROMOÇÃO DE 
EXPORTAÇÕES E 
INVESTIMENTOS 
(APEXBRASIL) CON-
CLUIU QUE HOUVE 
“DELITOS E GRAVES 
DESVIOS DE CON-
DUTA“ DURANTE A 
GESTÃO DO GENERAL 
MAURO LOURENA 
CID — PAI DO EX-A-
JUDANTE DE ORDENS 
DE JAIR BOLSONARO 
(PL) — NO ESCRITÓ-
RIO DE REPRESENTA-
ÇÃO EM MIAMI

Caso das joias: Apex aponta desvios do 
pai de Mauro Cid e envia dados à Justiça

SEGURANÇA

Governo avalia que Fortune 
Tiger pode ser liberado no 
Brasil e vai tentar bloquear 
acesso a sites do exterior

O governo federal está 
considerando lega-
lizar o jogo Fortune 

Tiger em plataformas de 
apostas no Brasil e pretende 
bloquear sites estrangeiros 
que o oferecem. Criado por 
uma empresa de Malta, o 
Fortune Tiger é um popular 
caça-níquel acessado por 
brasileiros através de sites 
internacionais. A nova lei das 
apostas esportivas, sancio-
nada por Lula em dezembro 
de 2023, abre caminho para 
jogos online como esse, 
desde que usem geradores 
randômicos de números.
Para evitar acesso via sites 
estrangeiros, o Ministério 
da Fazenda planeja bloqueá-
-los com ajuda da Anatel. O 

mercado regulado de apostas 
no Brasil começará em 1º de 
janeiro de 2025, exigindo 
que as empresas operem 
localmente e sigam normas, 
incluindo certificação de jogos 
e uso de domínios como bet.
br. A Loteria do Estado do Rio 
de Janeiro já está envolvida 
no credenciamento de plata-
formas de apostas online e 
busca impedir operações não 
autorizadas por meio judicial.
O Ministério da Fazenda deve 
publicar sete portarias este 
mês para regulamentar o 
mercado, abordando caça-
-níqueis virtuais, direitos das 
casas de apostas, prevenção 
ao vício em jogos e regulação 
de publicidade enganosa de 
apostas online.

Em nota enviada à imprensa nesta sexta-feira (12), Agência informou que Mauro Lourena Cid usou indevi-
damente a estrutura do escritório em Miami para negociar joias recebidas pela Presidência da República

Geral 7
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          OPORTUNIDADES

A Presidência do Tri-
bunal Regional 
do Trabalho da 1ª 

Região (TRT-RJ) divulgou a 
abertura de concurso público 
para preenchimento de vagas 
efetivas do quadro perma-
nente de pessoal, conforme 
estabelecido na Resolução 
Administrativa 19/2024, publi-
cada no Diário Eletrônico da 
Justiça do Trabalho de terça-
-feira (9).

O concurso terá validade 
de dois anos, a contar da 
homologação dos resultados, 
podendo ser prorrogado por 
igual período.

Confira abaixo os cargos 
contemplados:

**Analistas judiciários:**
- Analista Judiciário – Área 

Judiciária
- Analista Judiciário – Área 

Judiciária – Especialidade: 
Oficial de Justiça Avaliador 
Federal

- Analista Judiciário – Área 
Administrativa – Especiali-
dade: Contabilidade

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Arquivologia

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Biblioteconomia

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Enfermagem

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Engenharia Civil

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Engenharia Elétrica

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Especia-
lidade: Engenharia Mecânica

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Estatística

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Medicina

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Especia-
lidade: Medicina Cardiologia

- Analista Judiciário – Área 
Apoio Especializado – Espe-
cialidade: Medicina do Tra-
balho e entre outros.

A resolução também insti-
tuiu o Conselho Deliberativo 
do Concurso, composto pelo 
desembargador Leonardo da 
Silveira Pacheco como pre-
sidente e pelo desembarga-
dor José Luis Campos Xavier 
como suplente. A instituição 
responsável pela organiza-
ção do concurso ainda não 
foi definida.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Tribunal Regional do Trabalho do Rio de 
Janeiro anuncia concurso público; veja cargos

Oportunidades
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MÚSICA & CULTURA

Um mergulho 
irreverente e 
reflexivo nas 
incoerências e 
hipocrisias da 
nossa socie-

dade através da obra de Luis 
Fernando Verissimo. Esse é 
o ponto de partida de "Vida 
Privada", comédia que chega 
ao Teatro Municipal de São 
Gonçalo para três apresenta-
ções nos dias 18, 19 e 20 de 
julho, quinta, sexta e sábado, 
às 20h, em curtíssima tempo-
rada popular.
Na peça, um ator e uma 

atriz vivem situações hilárias 
do cotidiano da tão diver-
sificada e imprecisa classe 
média brasileira. Tudo isso 
apresentando o humor crí-
tico, sarcástico e irônico de 
Verissimo, tão aclamado pelo 
público.
As crônicas foram adapta-

das para os palcos por João 
Neto, ator e idealizador do 
projeto, além de um apaixo-
nado pelas crônicas e pelo 
universo de Verissimo. O ator 
procurou o diretor Bernardo 
Dugin, convidou a atriz Patri-
cia Thomaz, e os três jun-
tos, através de um processo 
de criação leve e divertido, 
construíram um espetáculo 

que promete arrancar boas 
gargalhadas do público.
"Montar Veríssimo hoje é 

levar um texto bem escrito, 

inteligente, crítico para uma 
sociedade que ainda tem 
muito a avançar", comenta o 
diretor.

A comédia "Vida Privada" 
estreou em outubro de 2023, 
com temporada de grande 
sucesso, durante 2 meses, 

no Teatro Candido Mendes, 
em Ipanema. Em 2024, já fez 
temporadas na Baixada Flu-
minense, na Região Serrana 

e na Zona Sul carioca. O 
reconhecimento e elogio da 
crítica resultou na indica-
ção de Patricia Thomaz ao 
Prêmio PRIO de Humor 
deste ano, na categoria de 
melhor performance.
Os ingressos custam R$ 20 

e R$ 10 (meia-entrada) e 
podem ser adquiridos pela 
plataforma Sympla.
Serviço:
Imagem ilustrativa da ima-

gem Peça 'Vida Privada' faz 
curtíssima temporada no 
Teatro Municipal de SG
Espetáculo: “Vida Privada”
Local: Teatro Municipal de 

São Gonçalo
Endereço: Rua Doutor 

Feliciano Sodré, 100 - São 
Gonçalo - RJ
Dias e horário: quinta, 

sexta e sábado, 18, 19 e 20 
de julho, às 20h
Entrada: R$ 20 e R$ 10 

(meia-entrada)
Vendas e mais informa-

ções: https://www.sympla.
com.br/evento/vida-priva-
da-a-comedia/2506543
Duração: 60 minutos
Gênero: Comédia
Classificação: 14 anos

Rede social: https://
www.instagram.com/
vidaprivadaacomedia

G
CADERNO

Show no Theatro Municipal de Niterói 
celebra 80 anos de Chico Buarque

Oficinas de 
pipa animam 
as férias do 

ParkShopping 
Campo Grande

Dia nacional do funk!
POR ROMULO LOS

Hoje, quando a gente 
olha para trás sente 

que valeu a pena. Não 
foi fácil a nossa caminhada, 
nunca foi – e ainda não é. 

Assim como o samba, que saiu 
das senzalas e abriu a porta 
das elites sem ter que pedir 

licença, o funk teve o mesmo 
destino e, igualmente, teve 

de enfrentar muitas barreiras. 
Pulamos várias fogueiras, até 

chegarmos aqui.
O funk foi combatido; o funk 
foi proibido; o funk virou lei 
e até foi levado às barras do 

Supremo Tribunal Federal 
num recurso contra censura e 
condenação da Furacão 2000 

por causa da música “Tapinha” 

– felizmente, rechaçado pelo 
então presidente da Corte, 

ministro Luis Roberto Barroso, 
que reformou a condenação 
reconhecendo a legitimidade 
do funk enquanto manifesta-
ção cultural e artística e liber-

dade de expressão.
Hoje temos esse reconheci-

mento. Ao longo desses anos, 
demos muita oportunidade 
e abrimos a “porta da espe-

rança” para muitos jovens.  O 
nosso funk venceu barreiras e 
se tornou sucesso internacio-
nal. Anitta é prova disso. Mas 
a luta continua, e continuará 
pelas gerações seguintes, até 
o dia em que não haverá mais 

preconceito contra negros, 
pobres e periféricos.

Há 25 anos o cantor e 
compositor Marcus 
Lima canta sucessos 

de Chico Buarque 
em meio às suas composi-
ções autorais. Na recente 

turnê que fez na Europa, pas-
sou por mais de 20 cidades 

portuguesas e a repercussão 
ao cantar Chico foi maravi-
lhosa. No ano em que um 

dos nossos maiores nomes 
da Música Popular Brasileira 
completou 80 anos, Marcus 
Lima preparou um show só 
com sambas de Chico. Será 

no próximo dia 18, às 19 
horas, no Theatro Municipal 

de Niterói.
“Chico sempre me inspirou 
por seu talento e sensibi-
lidade. Suas músicas, prin-
cipalmente, seus sambas 

sempre estiveram no roteiro 
das minhas apresentações. 

Poder fazer um espetáculo 
cantando só sambas de 

sucesso e que marcaram a 
vida de todos nós é um pre-
sente que eu recebo e quero 

dividir com vocês”, conta 
Marcus Lima.

Entre as músicas já confir-
madas estão “A Volta do 

Malandro”, “Partido Alto”, 
“Essa Moça tá Diferente”, 

“Samba e Amor” e o recente 
“Que Tal Um Samba”, com-
posição da mais nova safra 
e que dá nome ao seu mais 

recente álbum. No palco 
Marcus presta uma home-

nagem, com muito suingue, 
ao compositor que sempre o 
inspirou. O roteiro e a dire-
ção artística são do próprio 

Lima que será acompanhado 
por Alessandro Cardozo, no 
cavaquinho e direção musi-
cal; Carlinhos Sete Cordas, 

no violão; Fabiano Segalote, 
no trombone; Marcus Tha-

deu, Netinho Albuquerque e 
Dinho Rosa, nas percussões.
O espetáculo “Chico 80: só 
sambas” vai contar com as 
participações especiais de 
Branka, cantora curitibana 

radicada no Rio de Janeiro e 
Chico Alves, cantor e compo-
sitor capixaba conhecido nas 
diversas rodas de samba do 

Rio e Niterói.

Serviço
Marcus Lima canta Chico 

Buarque
Rua Quinze de Novembro 35 

- Centro
18 de Julho – 19h

Ingressos: R$ 10 (Inteira) | 
R$ 5 (Meia)

Meia Solidária (R$ 5) 
mediante doação de 1kg de 

alimento não perecível

Peça 'Vida Privada' faz 
curtíssima temporada no 
Teatro Municipal de SG

As férias de julho 
prometem ser 
animadas no 

ParkShoppingCampo-
Grande. Durante todo o 
mês, o shopping recebe 

uma série de atividades e 
ativações de pipas, como 
exposições, oficinas e até 

uma revoada para fechar a 
programação. Os objetos, 
premiados internacional-

mente, são assinados pelo 
pipeiro carioca Max Pipas.
No último final de semana 
do mês, nos dias 27 e 28, 
os pequenos podem criar 

suas próprias pipas. As 
oficinas acontecem das 14h 
às 17h em uma loja no piso 
L2, próximo à Reserva.  As 
inscrições são gratuitas e 

através do app Multi.
E para finalizar, a partir 

das 15h do domingo (28), 
as crianças são convidadas 
a soltarem suas criações, 
junto com seus responsá-

veis, no estacionamento. O 
evento é aberto ao público. 
Para segurança, no dia não 

será permitido o uso de 
linha chilena e/ou com cerol.

Serviço
Exposição de pipas

Até o dia 28 de julho
Oficinas de pipa

27 e 28 de julho, das 14h às 
17h

Revoada no estacionamento
28 de julho, às 15h

9

Com direção de Bernardo Dugin, a peça reflete com humor sobre a vida 
e a sociedade em apresentações nos dias 18, 19 e 20 de julho, às 20h

A GASTRONOMIA EM 
PARATI ACONTECE NA 

CASA DAS MENINAS
Por: Amaury Oliveira

No centro histórico de 
Parati tem um novo 

espaço gastronô-
mico. O restaurante CASA 
DAS MENINAS CHARCUTA-
RIA ARTESANAL DE PARATI, 
especialista na técnica de 

conservar todos os tipos de 
carnes cozidas e assadas.
A charcutaria é originária 

do antigo continente euro-
peu. Foi muito utilizada nas 

extensas viagens maríti-
mas em que se buscava 

conquistar novas terras. A 
técnica era muito utilizada 

para ter alimentos que 
eram usados pelas tripu-
lações das caravelas. Foi 
usada também para con-

servar alimentos no tempo 
de escassez, permitindo a 

sobrevivência da popula-
ção da época.

A técnica utiliza vários 
recursos fazendo com que 
as carnes atinjam texturas 
e sabores ideais, unindo 

temperos ao gosto de 
quem faz.
Serviço: 

CASA DAS MENI-
NAS CHARCUTARIA 

TERRA&MAR
Aberto: quarta a sábado, 

de 16h às 23h. 
Endereço: Rua comenda-
dor José Luiz, 11-B / Cen-

tro Histórico – Parati
Instagram: @casadasme-

ninascharcutaria
Formas de pagamento: 

débito, crédito, pix e 
espécie.

Capacidade de 15 pessoas.
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  ESPORTE 

Savarino deixa banco na Copa América 
para trás e vira protagonista no Botafogo

A reta final da Copa 
América trouxe 
uma boa notícia 
para o Botafogo: 
a volta do meia 
Jefferson Sava-

rino. Ele defendeu a Venezuela 
na competição e voltou ao clube 
após a eliminação nas quartas-
-de-final para o Canadá.
Foi justamente dos pés do 
camisa 10 que saiu o gol do 
triunfo sobre o Vitória na última 
quinta-feira (11) no Barradão 
por 1 a 0. Desde que voltou 
do torneio de seleções, foram 
110 minutos em campo em dois 
jogos com dois gols marcados, 
o outro contra o Atlético-MG, 
na rodada anterior.
- Jogo muito forte, campo 
pesado. Parabenizar a todo o 
grupo pelo esforço. Foi uma 
experiência muito boa com a 

minha seleção. Esperamos que 
continuemos nesse ritmo - afir-
mou o atleta depois da partida.
Savarino atuou em três das 
quatro partidas da Venezuela 
na Copa América, mas só em 
uma delas foi titular. O máximo 
que esteve em campo foi 45 
minutos, justamente quando 
iniciou, contra o México, e foi 
substituído no intervalo.
No mata-mata, entrou no 
segundo tempo e foi respon-
sável por uma das cobranças na 
disputa de pênaltis, que perdeu 
e acabou eliminando os vene-
zuelanos do torneio continental.
De volta ao Botafogo, o meia 
tem papel muito maior e mais 
importante. Se não é um "titu-
lar absoluto" de Artur Jorge, 
enverga a camisa 10 e vem 
sendo crucial. No ano, são 27 
jogos, sendo 16 como titular, 

com sete gols e seis assistências.
- Savarino, depois da Copa Amé-
rica, veio nos ajudar de uma 
forma que já tinha feito antes 
da partida para a seleção. É um 
jogador importante pela qua-
lidade individual, compreen-
são de jogo e forma de jogar, 
que nos ajuda muito dentro 
daquilo que é a nossa ideia 
de jogo. Foi decisivo no resul-
tado final porque marcou o 
gol - analisou Artur Jorge.
Após uma sequência de 
nove partidas sem ter uma 
semana inteira para treinar, 
o Botafogo ganha um res-
piro de sete dias antes de 
voltar à campo. Enfrenta o 
Palmeiras em duelo direto 
pela liderança no Brasileirão 
na próxima quarta-feira (17), 
às 21h30, no Estádio Nilton 
Santos.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

A disputa pelo terceiro lugar da Copa América 
2024 acontece neste sábado (13), às 21h 
(horário de Brasília), entre Canadá e Uruguai. 
O confronto será realizado no Bank of America 
Stadium, em Charlotte, Carolina do Norte, nos 
Estados Unidos

Candá X Uruguai  

Venezuelano marcou nos dois jogos e ajudou o 
clube a voltar para a liderança

O Comitê Olímpico 
Brasileiro (COB) 
fechou na quinta-
-feira (11/7) a dele-

gação brasileira que irá represen-
tar o Brasil nos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024, a partir do próximo dia 
26 de julho. No total, são 277 atle-
tas de 39 modalidades. Dos convo-
cados, 247 atletas fazem parte do 
programa Bolsa Atleta, concedido 
pelo Ministério do Esporte, o que 

representa 89,17% dos esportistas 
brasileiros.

O ministro do Esporte, 
André Fufuca, que será o chefe 
do esporte brasileiro durante os 
Jogos Olímpicos, destaca a rele-
vância desse número. “Quase a 
totalidade dos atletas que estarão 
em Paris recebe o benefício do 
Ministério do Esporte. Isso mostra 
que estamos no caminho certo e 
que os esportistas apoiados estão 

Buscar em Quase 90% dos atletas brasileiros que irão às 
Olimpíadas de Paris 2024 fazem parte do Bolsa Atleta

Um dos resultados mais 
inesperados da rodada 
aconteceu na noite de 

ontem (11). No Maracanã, o 
Flamengo recebeu o Fortaleza 
precisando vencer para se man-
ter na liderança.
Todavia, com gols de Lucero e 
Wesley (contra), o Tricolor do 
Pici não tomou conhecimento 
do adversário e venceu por 2 
a 1, encerrando o período de 
desfalques do Flamengo com 
uma derrota.
Isso porque, por mais que a 
final da Copa América ainda vá 
acontecer, o Rubro-Negro não 
conta mais com atletas na deci-
são e terá o quarteto uruguaio 
à disposição no próximo jogo.
Sendo assim, mesmo que o 
resultado de ontem tenha sido 
ruim, o aproveitamento geral 
do Rubro-Negro no período foi 
positivo. O Mengão terminou a 
sequência com cerca de 62,9% 
de aproveitamento.

Reforços devem fortalecer o 
time
Ao todo, foram nove partidas 
realizadas pelo Mais Querido 
durante o período, com cinco 
vitórias, dois empates e outras 
duas derrotas. A equipe da 
Gávea está na 3ª posição, dois 
pontos atrás dos líderes.
Tite expõe prejuízo ao Fla-
mengo, esquece árbitra e elege 
verdadeiro culpado: “Estou 
falando como professor”
Vale lembrar que, ao longo das 
últimas duas edições do Brasilei-
rão, o Flamengo só não brigou 
pelo título por conta de maus 
inícios. Quer dizer, o bom apro-
veitamento atual pode fazer a 
diferença.
 “Hoje continuo triste. Sentir a 
derrota faz parte de uma equipe 
vencedora, ela se reverte no dia 
a dia. Derrota doída. Porém, o 
contexto todo deve ser ava-
liado”, disse Tite na coletiva ao 
comentar sobre os desfalques.

Flamengo finaliza período 
da Copa América com bom 
aproveitamento e Tite 
avalia: “Continuo triste”

FLAMENGO

se mantendo em alto rendimento 
com o incentivo do governo. Isso é 
bom para o esporte, é bom para o 
Brasil. Parabéns aos convocados e 
boa sorte a todos na competição”, 
diz Fufuca.

A lista inclui nomes como 
Rebeca Andrade, da ginástica; 
Rayssa Leal, do skate; a judoca 
Rafaela Silva; Abner Teixeira, do 
boxe; Ana Marcela Cunha, da nata-
ção em águas abertas; Marta, do 

futebol; e Beatriz Haddad, do 
tênis. Todos eles estão entre os 
esportistas que recebem o bene-
fício do Governo Federal.

Com apenas oito 
pontos em 16 par-
tidas disputadas 

no Campeonato Brasileiro, o 
Fluminense é o lanterna da 
competição. Buscando mudar 
o cenário da equipe, o técnico 
Mano Menezes vem traba-
lhando nos bastidores, mas 
desde que chegou ao comando 
da equipe ainda não venceu.  

A torcida não escondeu o 

desconforto com a queda de 
rendimento de alguns jogado-
res que fizeram a diferença no 
último ano, para a conquista 
do título inédito da Libertado-
res. Com isso, John Kennedy 
se tornou alvo de críticas de 
torcedores do Tricolor.  

Entretanto, durante cole-
tiva o técnico Mano Menezes 
buscou tranquilizar os torcedo-
res apontando que o momento 

Mano Menezes aponta evolução no Fluminense 
em empate, mas destaca: “O caminho é duro” 

FLUMINENSE

é difícil, mas acredita que com 
organização a equipe vai evo-
luir. “Fluminense está passando 
o ano seguinte das conquis-
tas que se repetem em outros 
lugares. Ninguém espera”.  

Desabafou sobre o 
momento 

“Você imagina outras coi-
sas e está disputando a última 
colocação do campeonato. 
Aparece outro tipo de pro-
blema. Interrompe um traba-
lho, chega um técnico novo e 
você precisa organizar a equipe 
de acordo com o que você acre-
dita. Os jogadores são capazes 
e logo logo vamos ter melhor 
desempenho”, lamentou o 
comandante. 

“A gente leva um ponto 
que certamente não é o ideal, 
mas nessa hora das contas, 
você tem que saber que o 
adversário não fez três. Você 
tira dois pontos de última hora 
do adversário, e me parece, 

com méritos. Criamos para 
fazer até mais do que um gol. 
Estamos melhorando, reto-
mando, esse é o caminho. A 
equipe mudou o comporta-
mento, a entrega dos joga-
dores foi elogiável”, opinou. 

Em busca de evolução 
Com o confronto da pró-

xima semana adiado, o téc-
nico Mano Menezes terá mais 
tempo para trabalhar com o 
elenco do Fluminense bus-
cando a correção de erros, 
para conseguir conquistar o 
resultado em campo.  

Isso porque, o Tricolor 
só volta a campo no próximo 
dia 21 de julho, diante do 
Cuiabá, na Arena Pantanal, 
às 20h. “Agora, vamos ter a 
oportunidade de trabalhar 
sem dois jogos no meio, para 
podermos ser mais constan-
tes, decisivos com controle e 
volume de jogo que tivemos 
na frente”.  

OMLIMPÍADAS 


